



EL RADICAL BANNON SALE DEL CONSEJO DE SEGURIDAD NACIONAL. El teniente general Herbert Raymond McMaster logró ayer apartar al estratega jefe de la Casa Blanca, Steve Bannon, conocido por su extremismo e islamofobia, del Consejo de Seguridad Nacional. En la foto, el presidente de EE UU, Donald Trump, junto a su esposa, Melania, y los reyes de Jordania, Abdalá y Rania, ayer en la Casa Blanca. / REUTERS P4

La llegada de sin papeles a EE UU cae a niveles de 2000

JOAN FAUS, **Washington**
El número de migrantes indocumentados que fueron detenidos en Estados Unidos tras cruzar la frontera con México cayó en marzo hasta situarse a niveles de 2000, con 16.600 arrestados. El secretario de Seguridad Interior, John Kelly, atribuyó el descenso, de un 71% con respecto al pasado diciembre, al "liderazgo de la Casa Blanca" y al efecto disuasorio de las políticas del presidente Donald Trump contra los migrantes sin papeles. PÁGINA 5

México encara sus propios males tras el huracán Trump

Tras un comienzo de año marcado por los ataques desde Estados Unidos, el país afronta la violencia y la corrupción estructurales

JAVIER LAFUENTE, **México**
Para México, los últimos compases del pasado año y el arranque de 2017 estuvieron marcados por la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca. Los ataques que el republicano dedicaba al país ya desde su campaña electoral marcaron la actualidad, generando incertidumbre económica y social. Aplacado por ahora el vendaval exterior, México en-

cara sus problemas estructurales propios, que han emergido las últimas semanas. Un fiscal detenido por tráfico de drogas, un gobernador prófugo, el descu-

La violencia le cuesta al país un quinto de su PIB P35

brimiento de la fosa común más grande del país, una violencia que no cesa 10 años después del comienzo de la guerra contra el narco... En vísperas de la previsible renegociación del Tratado de Libre Comercio, el final de los seis años de mandato de Enrique Peña Nieto se prevé turbulento, acosado por el vecino del norte y las propias patologías mexicanas. PÁGINA 6

ETA está lista para disolverse poco después del desarme

LUIS R. AIZPEOLEA, **San Sebastián**
La mayoría política del País Vasco y Navarra y los cuatro principales sindicatos saludaron ayer en Bilbao como "un hito histórico" la entrega total de las armas que ETA protagonizará pasado mañana en Francia, cuando permitirá a la justicia francesa conocer las localizaciones de sus arsenales. El acto, que será privado, supon-

drá el desarme "legal, completo, verificado y sin contrapartidas", como lo define el Gobierno vasco, y abrirá en la organización un debate interno sobre su futuro. Son tres las opciones que ETA se va a plantear: proseguir como organización sociopolítica desarmada, su desaparición paulatina sin comunicarlo públicamente o la disolución comunicada. PÁGINA 17



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com

Macri recibe al Foro Económico Mundial en medio de una huelga general

La política liberal del presidente recibe apoyos internacionales

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
La celebración del Foro Económico Mundial sobre América Latina, que se abre hoy en Buenos Aires, es el capítulo más reciente del protagonismo internacional que ha recobrado Argentina desde la llega a su presidencia de Mauricio Macri, a finales de 2015. En contraste con el apoyo exterior a las medidas liberales del mandatario, el Gobierno afronta también hoy una huelga general contra su política económica. PÁGINA 9

Standard & Poor's sube la calificación de Argentina

P36

El Parlamento de Venezuela, contra los jueces del Supremo

ALFREDO MEZA, **Caracas**
El Parlamento venezolano, de mayoría opositora, aprobó ayer un acuerdo para impulsar la destitución de los jueces del Tribunal Supremo que la semana pasada intentaron arrogarse las funciones de la Cámara. La oposición informó de que el proceso para destituirlos ante el Consejo Moral Republicano ya había comenzado el viernes. PÁGINA 8

ADEMÁS

Lenín Moreno: "Voy a aplicar mi estilo"

El presidente electo de Ecuador promete una gestión diferente de la de Rafael Correa: "Las decisiones las voy a tomar yo". P7



Tres restaurantes mexicanos entre la élite mundial P27

El español Ray Loriga gana el Alfguara de Novela P22 y 23

Messi y Suárez liquidan (3-0) al Sevilla P30